

田代 中 学 区

1 はじめに

大館市の小・中学校教育の指針「ふるさとに根ざし、自立の気概を培う学校教育の創造」を基盤とし「授業力向上と各校の学力向上を図る研究の推進と実践の交流を行う」「学校及び家庭・地域との具体的な連携を推進する」「各校の諸課題解決につながる交流と協議を行う」という三つの方針に基づいて田代中学校区小・中連携を推進している。

2 今年度の取組

月 日	実 践 内 容	月 日	実 践 内 容
5月28日	第1回全体研修会	11月18日	新入生交流集会（小6と中1）
5月28日	教職員全員懇親会	12月・1月	小・中絵画，書写作品巡回展示
6月～2月	田代地区3校で授業交流	1月下旬	田代地区小・中合同保健委員会
7月・10月	小・中合同あいさつ運動	2月4日	第2回全体研修会
11月6日	小・中合同クリーンアップ	3月初旬	田代中新入学児童学級編成会議

3 活動の実際

(1) 第1回全体研修会

山瀬小学校を会場に授業参観後、「学習指導部会」「生徒指導・学校保健部会」「交流・特別部会」の3つの分科会に分かれ、各校の取組や課題、今年度の連携について協議した。

- ① 学習指導部会では、「各校の今年度の研究体制」と「言語活動を充実させる取組」について話し合った。また、授業での話形や家庭学習の充実に向けて、小学校での取組を中学校でも継続できる点があるのではないかと考え、情報交換を行った。
- ② 生徒指導・学校保健部会では「次代を担う田代の子～夢の実現に向けての自立プラン」の活用と小・中連携としての共通実践事項について確認を行った。
- ③ 交流・特別部会では、各校のふるさとキャリア教育の取組について、また「あいさつ運動」「クリーンアップ」「プルタブ・アルミ缶回収」などの連携活動について協議を行った。

(2) 小・中クリーンアップの実施

早口小学区，山瀬小学区に分かれ、校地内の落ち葉掃き，地下道の清掃，国道沿いのゴミ拾い，地域公民館の床ふきなどを行った。中学生と小学生が地区ごとグループを組み，中学生がリーダーシップを取りながら活動していた。



【地下道の清掃】



【山瀬小で落ち葉掃き】

4 おわりに

第1回全体研修会で、連携部会長が「生活の安定度と学力はほぼ比例する」ということを話された。家庭の教育力，地域の教育力，学級・学校の安定度，教師と子どもの温かい人間関係が学力を支えるということである。すべての活動が児童・生徒の成長につながっていることを忘れず，小・中共に手を取りながら田代の子どもたちを育てていきたい。